

13 juin 2022

Les marchés des produits structurés au plus bas, reprise probable dans les mois à venir

BELSIPA, l'association sectorielle belge des émetteurs de produits structurés, publie aujourd'hui son rapport de marché couvrant le premier trimestre de 2022 (janvier à mars). Les ventes sur le marché primaire de produits structurés ont représenté un total de quelque 305 millions d'euros à peine, soit un repli de près de 45 % sur une base annuelle et de 26 % par rapport au trimestre précédent. Le chiffre d'affaires du marché primaire des produits à capital protégé, dans sa part relative (pondérée), a encore reculé, en l'occurrence de 19 % sur une base annuelle et de 25 % entre les trimestres de référence.

Le chiffre d'affaires enregistré sur le marché secondaire, qui couvre les reventes de produits à la banque émettrice avant leur date d'échéance, a diminué de quelque 38 % à la fois sur base annuelle et de 6 % au niveau trimestriel.

Le montant global investi en produits structurés par les investisseurs particuliers belges à la fin du mois de mars a atteint le niveau historiquement bas de 21,14 milliards d'euros, soit une contraction de 5 % sur une base trimestrielle et de 16 % sur une base annuelle. Cette tendance est conforme aux évolutions observées pour les périodes de référence précédentes.

Dans l'ensemble, 36 nouveaux produits ont été lancés entre janvier et mars, ce qui représente une légère baisse par rapport au trimestre précédent, où 58 produits avaient été lancés.

Florence Devleeschauer, Présidente de BELSIPA, d'expliquer : « *Si le début de l'année a été difficile, les signes d'une reprise des marchés des produits structurés abondent. Les taux d'intérêt sont à la hausse et permettent aux produits bénéficiant d'une protection totale du capital de revenir. De nos jours, les investisseurs préfèrent les produits liés aux taux d'intérêt aux actions en raison des nombreuses incertitudes dans le macro-environnement.* »

Filip Gils, Vice-Président de BELSIPA ajoute : « *Une hausse des taux d'intérêt dans la zone euro nous permettrait d'offrir des solutions de protection du capital aux investisseurs privés. Cela les aidera et atténuera les risques, ce qui est un objectif clé dans les conditions actuelles incertaines du marché.* »

BELSIPA a été fondée en 2013 et compte Belfius, BNPP-Fortis, ING Belgique, Goldman Sachs, KBC, Société Générale (France), Crédit Suisse, Morgan Stanley et Natixis parmi ses Membres Effectifs. La plupart des membres de BELSIPA actifs en Belgique ont contribué à la réalisation du rapport de marché BELSIPA. Par ailleurs, CRELAN, Banque Nagelmackers, AG Insurance et Deutsche Bank ont également fourni des informations. Le rapport reflète dès lors près de 95 % du marché belge des produits structurés.

Pour tout complément d'information, veuillez consulter le rapport ci-joint (également publié sur www.belsipa.be/statistics). Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter :

Florence Devleeschauer,
Présidente (informations en
français ou en anglais)
devleeschauer@belsipa.be

Filip Gils, Vice-président
(informations en néerlandais ou en
anglais)
gils@belsipa.be

Thomas Wulf, Secrétaire Général
(informations en
anglais/allemand/français)
wulf@belsipa.be